

EL CONGOST

PERIODICO SEMANAL

DE AVISOS, ANUNCIOS, NOTICIAS Y COMUNICADOS

Año VI

Granollers 15 Agosto de 1891

Número 287

Suscripciones pago adelantado.

Cataluña, trimestre.	1'50 pesetas
En lo restante de España.	2 ' >
Fuera de España.	2'50 >
Número suelto.	0'12 >

REDACCION Y ADMINISTRACION
Plaza del Ganado núm. 51.

No se devuelven los originales en ningun caso.

Anuncios pago adelantado.

Cuadrado de columna por una vez	3 pesetas
" " " cuatro veces	8 " "
" " " ocho	10 " "
" " " doce	12'50 " "
" " " un año.	36 y suscripcion franca

Medio cuadrado vale respectivamente la mitad
Remitidos edictos y reclamos á precios convencionales

"El espíritu de asociación."

Fijaos, los que nos leeis, en que el progreso de las costumbres lleva en sí el prurito de asociarse.

En ciudades y villas, pueblos y aldeas, vemos fundadas asociaciones diversas que, aunque de índole distinta, según sus particulares fines, obedecen todas á un fin general análogo ó idéntico, cual es el de conjuntar ideas, unir pareceres para marchar adelante, sin discrepar, hácia el logro de tal proyecto ó cuales propósitos de realización útil á la Sociedad.

Sea cual fuere el imán que atraiga á una conjunción de hombres, pártese siempre del principio de progresar: entiéndase que no caben en mis afirmaciones las asociaciones ó sociedades establecidas por meros sistemas de obstruccionismo, que las hay y en gran número, fatalmente.

El espíritu de asociación dá vida á cuantas manifestaciones perfeccionadoras de la civilización se idean; todas las corporaciones de una manera ú otra secundan ese movimiento universal é incesante de avance que insensiblemente se relaciona con el desarrollo de los pueblos: téngase entendido, repetimos, que no entran en el número aquellas asociaciones que con título falso destruyen lo obrado por éstas.

Las que tienen por norma la diversión honesta, como las que deben su existencia al afán de protegerse mutuamente los asociados; ya los defensores de los intereses agenos sin descuidar los propios, ya las que, aún siendo

políticas, sostienen sus ideales en debida forma; bien las asociaciones religiosas, bien las idem profanas, todas sin distinción, si la honradez las sustenta, tienden á un mismo objeto, ván á un mismo punto; ván todas camino del Progreso en sus múltiples ramificaciones.

Más, cuando una asociación tiene por base la Beneficencia, sin cambiar de aspecto con referencia á las demás, merece las alabanzas unánimes de la gente honrada; y cuando esta Asociación sacrifica todos sus intereses morales y materiales y allana cuantos obstáculos ó dificultades se oponen á sus benéficos fines, sin reparar en medios, alentándola la perfidia de sus detractores más que sus propias fuerzas; cuando, en vez de sucumbir ante el espantoso fantasma de la calumnia y bajo el yugo terrible de la envidia, yergue su cabeza y sacude con noble orgullo su ondulante cabellera dando con ella en las faces hipócritas de sus enemigos...., entonces la Asociación se dignifica, se atrae las universales simpatías de los verdaderos cristianos, produce efectos incomprendibles, crea lo inverosímil, triunfa sin armas y alcanza la cima de la heroicidad.

Una de estas Asociaciones es la *Unión Liberal*. de Granollers, que apesar de lo indecible, está hoy en su apogeo y lleva á cabo maravillosos proyectos sin darse cuenta de ello ni fundadores, ni fundados.

Ello explica la asombrosa realización de uno de sus gigantescos ideales, el edificio inmenso

que, para instalación de la misma, á sus costas se levanta como por encanto.

Cuando la base de toda asociación es la Beneficencia, Dios guía sus pasos.

Felicitemos, pues, á la «Union Liberal», de Granollers por ser modelo de asociaciones y por merecerlo no tanto por su actividad como por su energía y firmeza heroicas.

JOSÉ BARBANY

El País de los viceversas.

Uno de los hombres más eminentes de nuestra patria halló en una sacristia un curiosísimo libro de *Táctica* militar, y exclamó: «si alguna vez necesito buscar textos de Teología, iré desde luego á un cuerpo de guardia.»

Tenía muchísima razón, como la tuvo el que dijo que España era el país de los viceversas.

Aquí todo el mundo se dedica á aquello para lo que menos sirve, y sucede todo lo contrario de lo que debe suceder.

Narváez, jefe del partido moderado, tenía todas las condiciones de un caudillo liberal.

Aquí los más soberbios son los que predicán á diario la mansedumbre, y los más inofensivos los que á primera vista parece que á los chicos y á los grandes se los van á comer. . . *al natural*.

Conozco á un jorobado que luce un terno ceñido presumiendo de buenas formas, y á una mujer, que sin duda alguna debe tenerlas, y se empeña, usando unas túnicas largas, muy largas, y cerradas, muy cerradas, más dignas de un presbítero que de una hermosa, en que se la confunda á cualquier hora con un saco de garbanzos.

¿Buscáis la riqueza? Pues si no está en las alturas, adonde de seguro ireis á buscarla, acaso encontréis en tabernas, visitando la librea corta de la gente flamenca, al heredero opulentísimo llamado á

influir con sus millones en la suerte de nuestro pobre país.

¿Queréis ciencia? Pues no está siempre en cátedra. Allí se encarama á veces el más infleyente, pero no el más sabio.

Si es necesario hacer una heroicidad, no esperéis en el momento crítico ver destacarse de la multitud ningún bravucón de oficio; esperar lo todo del montón anónimo de los ciudadanos pacíficos.

En fin, que los frenos están trocados. En la estación del Norte ví anoche en un *va-gón-lit* á un infeliz que no tiene una peseta, y en un modesto asiento de tercera clase á un millonario efectivo; y como en esta deliciosa tierra hasta lo más absurdo resulta verosímil, he llegado á creerme que los ricos se pasan la vida pidiendo limosna y los pobres nos entretenemos en darla.

Los socialistas tienen razón en parte. Hay que volver en España lo de dentro afuera. Porque resulta que estamos viviendo del *revés*. Las últimas capas sociales hay que levantarlas del suelo y ponerlas sobre los hombros. Así soportaremos equitativamente las cargas públicas. Sobre todo el tiempo de invierno.

Si yo fuera rey no perdería el tiempo convirtiéndome en protagonista de zarzuela, sino que haría algo fundamental, reformista, revolucionario, positivo; pero no al modo de los hombres prácticos que ahora se usan, cuya laboriosidad se limita á renegar de los charlatanes, hablando horas y horas por los codos, y á defender lo útil, lo necesario y lo urgente en discursos perfectamente ociosos, estériles y más largos que la voluntad de un pobre.

Os voy á decir lo que haría. Pues reunir el Consejo de Ministros y decir: «Acepto las dimisiones de todos mis consejeros responsables. Se suspende la sesión por cinco minutos.»

Una vez reanudada, me daría de nuevo la palabra, exclamando:

«Quedais nombrados mis compromisarios. El Gabinete continuará siendo el mismo. No he hecho más que mudar los trastos. Continuarán como hasta aquí los servicios del Estado; pero corriendo á cargo de Ministerios distintos de los que hoy llevan sus nombres respectivos. El de Ultramar será desde hoy el de Marina; Hacienda el de Guerra; Guerra el de Hacienda; Gobernación el de Ultramar; Fomento el de Gobernación; Marina el de Fomento; Estado el de Gracia y Justicia, y Gracia y Justicia el de Estado.

Por este sistema nuestra escuadra estaría siempre donde debe estar, en nuestras posesiones marítimas. Las contribuciones se cobrarían á cañonazos, ¡y vaya si se cobrarían! Al acreedor del Estado que se desmandara se le fusilaba en el acto, y las ocultaciones de riqueza cesarían declarando el país en estado de sitio.

El ejército estaría perfectamente pagado sin conocer la usura ni el descuento, y en cuanto se declarase una guerra civil ó extranjera, saldría para el sitio de la ocu-

rencia el director del Tesoro con un buen convoy, concluyendo todo enseguida sin tener que lamentar desgracias personales.

El de Ultramar trataría al país desde Gobernación como á un negro, y siendo el Ministerio de los *ingenios*, que le vinieran los políticos con ingeniosidades. A latigazo limpio de seguro que se vigorizaba el cuerpo electoral.

Gobernación mejoraría en Fomento la enseñanza abriendo cátedras de gramática parda, ya que no podía practicar sus reglas en las elecciones.

Pasando al exterior, nada más oportuno que la Justicia, que oficialmente no nos falta, y la Gracia que en verdad nos sobra.

Y á la diplomacia le reservaríamos la alta misión de realizar el derecho. De este modo cuando ocurriera un crimen, se pondría el hecho en conocimiento de las potencias extranjeras; con mucha reserva, mucho misterio y mucho secreto se cambiarían notas, se celebrarían conferencias y hasta congresos; y así y todo, la instrucción de los sumarios sería más rápida y más eficaz que hoy.

Me parece que nadie dudará que mi proyecto haría la felicidad del país.

Es decir, del *país de los viceversas*.

JOSÉ DEL CASTILLO Y SORIANO.

Pecados que no lo parecen

Ha cesado el ansia mortal de dos seres que se aman de verdad y entrañablemente. Él llora y sonríe, ella sufre con maternal satisfacción y corresponde con miradas de cariño á las transparentes emociones de un corazón que ama fielmente y espera ansioso el término feliz, de una de las más dolorosas é ineludibles vicisitudes porque ha de pasar la mujer en el transcurso de su vida.

En medio de la muda pero significativa satisfacción de aquellas dos almas, unidas en virtud de religioso y tácito convenio, aparece de momento el tan deseado sér inocente, quien apenas salido del claustro maternal y abiertos los ojos á la luz del día, saluda á sus padres con un significativo reproche, envuelto con su confundido y reglamentario lloriqueo, que juzgamos la más fundada de las desautorizaciones á que viven sujetos hasta los amores más puros, más castos, y las más humanas afecciones del corazón. Y sin embargo, el *parece*, lógica, piadosa y convenientemente pensando, está de más; pues la advertencia resulta asáz demasiado juiciosa en quien tácitamente se le niega á la sazón toda especie de juicio. Pero, estoy seguro de ello, y mantengo mi afirmación, que lo tendrá menos—y constante que no me entrego á conjeturas propias del convencionalismo filosófico moderno—cuando, por razón de su edad y *madurez de juicio* sea llamado á proseguir la misma senda que nos trazara la natura-

leza, en cumplimiento de aquel sabio y Divino y tan á maravilla acatado precepto de *Creced y multiplicaos*.

* * *

Todo estaba, según dicen, en sus comienzos sabia y juiciosamente dispuesto, todo estaba bien y en su lugar. El mundo, esa gran masa de seres mortales que constituyen la moderna sociedad hallaron un almacén bien provisto de todo: nada faltaba en cuanto se necesita para el alimento indispensable al alma y al cuerpo, es decir al espíritu y á la materia. Mansedumbre y vanidad, caridad y usura, virtud y vicio, diligencia y pereza, utopías y realidades, lo teórico y lo práctico, todo estaba en orden y prudente y convenientemente colocado para mayor facilidad en la elección. Pero vinimos nosotros, dignos sucesores de los pecaminosos Adán y Eva y como si fuera la cosa más natural hemos convertido el tan soñado paraíso de la vida en un infierno terrenal. Y lo más chocante aún es que, infierno y todo, ya no cabemos en él: todos pretendemos sitios de preferencia, alegando méritos insulsos, trocando los términos del único dilema divino, provistos de recomendaciones inotorgables é insustanciales. Así resulta que la *vanidad* pretende ocupar el que de derecho le corresponde á su contrincante la invisible y modesta *mansedumbre*, la usura pretende lo propio, y así sucesivamente. Y en tanto vivimos todos tan á la trampa y tan desconocidos, que la confusión y algarabía que hemos producido equivale á un nudo gordiano social; pues resulta que lo bueno anda revuelto con lo malo y que todos tenemos de todo y nadie, propiamente dicho, tiene de nada. Si alguna cosa de bueno hemos recogido—que bien poco será—la exhibimos á diario y la usamos como artículo de lujo al que estamos poco acostumbrados. Todo lo demás que poseemos, que como nuestro es mucho y malo, nos sirve á maravilla para ejercer en determinadas ocasiones nuestros *piadosos* fines.

¿Quién engaña á quien? He aquí el problema más trascendental de nuestros días, problema que no lo resolveremos nosotros, ni nadie que propague y practique nuestras teorías con respecto al patriotismo y amor al prójimo.

En estos tiempos todo lo adúlteramos y vale más para nosotros una moneda de oro que el talento y la hombría de bien,

Y luego dirán, vive Dios, que este siglo se ha moralizado.

E. DIMAURO GRAÑÉ.

CRÓNICA

Perece, según todas las probalidades, que decididamente será un hecho la construcción de un puente sobre el Congost.

Uno de los días de esta semana se tomaron algunas medidas, al objeto, según se nos dijo, de hacer un proyecto y presupuesto para abordar después de frente

una cuestión en que los granollerenses nos hemos de interesar sobremanera.

El Martes de esta semana pasó, en el último tren procedente de Francia, donde ha comido durante muchos años el duro pan de la emigración, nuestro paisano el comandante de ejército D. J. Foncuberta.

Pasaron á la estación, además de los individuos de su familia, varios republicanos noticiosos de su paso por esta villa; y una numerosa representación de "La Coalición Republicana" fué á ofrecer sus respetos, al valiente defensor de la democracia española.

Aumenta de un modo extraordinario la suscripción á los bailes que tendrán lugar en los salones de Casa Sala, durante los días de la próxima Fiesta mayor, en cuyo local, convenientemente adornado y alfombrado, tocará, como es sabido, la renombrada orquesta *Los Escalas*.

Uno de los días de esta semana falleció, después de larga enfermedad, D.^a Maria Sol viuda de Borrell, madre de nuestros amigos D. Martín y D. Antonio Borrell.

Deseamos á nuestros amigos la resignación necesaria, para sobrellevar el dolor que les habrá causado tan irreparable pérdida.

Tenemos las mejores noticias de los artistas que han de tomar parte en las dos funciones de ópera italiana que han de tener lugar en los días de la Fiesta mayor en el Casino de Granollers.

Así la Sra. Fons de Calvera, como la Sta. Calvera, encargadas respectivamente de las protagonistas de "Dinorah" y "Carmen," son artistas que han sido siempre aplaudidas en cuantos teatros se han presentado; y estamos convencidos que darán marcado realce á las obras en que tomarán parte.

Nada hemos de decir de los Sres. **Mestres y Gisbert** ya, ventajosamente conocidos de aquella sociedad.

De manera, que á no mediar ningún accidente imprevisto, este año resultarán un acontecimiento las dos funciones del **Casino**.

Con el teatro del Casino casi lleno, tuvo lugar el próximo pasado domingo la inauguración de la serie de funciones, que se ha propuesto dar en aquel elegante coliseo, la compañía de declamación que con tanto acierto dirige nuestro antiguo amigo, el conocido primer actor D. Vicente Miquel.

Fué verdaderamente una demostración de el afecto que por dicho señor sienten los aficionados al arte drámatico en esta villa.

La ovación fué completa y espontánea;

la compañía en su conjunto es más que regular y satisfizo las aspiraciones de la numerosa concurrencia, que con sus aplausos demostraba la satisfacción con que acogió á todos los artistas.

La Sra. Virginia Perez, es la misma actriz de siempre; vehemente, apasionada y discretísima en su papel; agradó mucho, y eso que aquella Margarita de Echegaray es poco para lucir sus facultades una verdadera artista; el Sr. Bozzo en su papel de Servet estuvo admirable con su buena figura y su arrogante dicción; el Sr. Capdevila, algo flojo en su papel de Conrado, no demostró del todo ser hijo de aquel irascible Walter; el Sr. Muñoz, discreto, muy discreto en el médico Jacobo y muy sostenido el personaje que representaba; los demás bien, no discreparon en nada para un buen conjunto; y el Sr. Miquel, como siempre, trabajador y atildado hasta en los más pequeños detalles, nos recordó junto con la Sras. Perez y Cabello el estreno de *La Muerte en los labios* en el Teatro Romea de Barcelona que fué una notabilidad teatral.

El fin de fiesta entretenido, pero algo pesado; no es culpa de los actores. La Sra. Miquel de Más nos pareció una buena artista para el género ligero.

Hoy y mañana, tendrán lugar otras dos funciones á cargo de la misma compañía algo aumentada.

En la de hoy, se representará *La Mendiga*, obra en la que puede lucir admirablemente sus facultades la Sra. Virginia Perez, y en la que sabemos raya á gran altura. Tomará parte también en esta función, además de toda la compañía la niña Bozzo.

Echar la llave, la echará, dando vuelta y cerrando, la función de hoy.

Para mañana se dispone la inspirada obra del gran dramaturgo moderno Sr. Echegaray, *Lo que no puede decirse*, hace mucho tiempo no representada en esta villa, que lo fué por la sección de aficionados; y para fin de fiesta *Robo y envenenamiento*.

Con la predilección que el público ha tomado estas funciones, y la extrema baratura de los precios, auguramos un lleno para la función de esta noche, por ser vigilia de otra fiesta, y una entrada más que regular para mañana, pues que la obra ha de ser bien representada, teniendo en cuenta el personal que la tiene á su cargo.

Nuestro querido y particular amigo D. José Mas, mayordomo que ha sido de la fábrica del gas, nos encarga que le despedamos de sus amigos de esta villa, desde las columnas de este periódico, en la imposibilidad de hacerlo él particularmente

como deseaba, á causa de su precipitada salida para Villafranca, donde, desde hoy, ofrece su casa á todos sus amigos.

NOTICIAS GENERALES.

La original partida de ajedrez narrada por Rabalais, en la que las piezas del juego estaban representadas por damas y caballeros, acaba de repetirse por tercera vez en Inglaterra, después de diez años.

En una fiesta de beneficencia celebrada en Hastings, se ha jugado una partida por treinta y dos personas pertenecientes á la más elevada sociedad de Inglaterra.

Los jugadores eran Mr. Moresby Chinery y Everard Fulding. Los reyes, las reinas y todas las demás figuras llevaban trajes de incomparable riqueza, dibujadas por un renombrado artista.

Esta animada partida fué amenizada por los acordes de una excelente orquesta, cuyos instrumentistas pertenecían también al gran mundo.

* * *

Nueva revolución en el mundo de la medicina.

Ha llegado á París un médico sueco que cura toda clase de enfermedades por el procedimiento del *massage*. La gota más rebelde no resiste á una buena paliza convenientemente administrada.

* * *

Un vicario de Wollstein (Posen) fué á visitar á una familia de su parroquia, y observó que el retrato del Emperador Guillermo se hallaba colgado entre las imágenes de dos santos. Al verlo se apresuró á manifestar á la madre de familia que esta aproximación entre un veterano protestante y los santos de la iglesia católica, era por demás inconveniente y hería á estos últimos.

Tales observaciones le han valido al vicario ser conducido ante el tribunal correccional de Wollstein acusado del delito de lesa magestad, siendo condenado á cuatro meses de castillo.

* * *

El empleo generalizado de la lanza en la caballería alemana, parece que no satisface á todas las exigencias, y todos los días surgen nuevas críticas, cada vez más duras, que llegan hasta á pedir su absoluta desaparición. Entre otros reproches que merecen ser tenidos en cuenta, está el de que la lanza actual es demasiado larga.

En muchas ocasiones los escuadrones han debido atravesarlos y maniobrar en espesos bosques, y siempre han resultado accidentes muy serios, sea porque el extremo superior de la lanza se haya enredado en las ramas, sea porque haya habido choques que han producido caídas ó rotura del arma en el mango, de madera y de acero. También se han comprobado que esta última se curva fácilmente.

Imp. de E. Garrell.

SECCION DE ANUNCIOS

¿PUEDEN CURARSE RADICALMENTE LAS HERNIAS? (QUEBRADURAS).

En distintas ocasiones eminentes cirujanos de Barcelona han dicho: «ANTES DE OPERAR UNA HERNIA DE LAS TENIDAS POR INCONTENIBLES, QUIERO ENSAYAR LOS APARATOS RAMON.» Cuantas veces lo han hecho, tanto ellos como sus clientes, han quedado satisfechos de los positivos efectos del braguero CÉNTRICO regulador é instructivo y del OCLUSOR-restrictivo; aparatos inventados para la curación de las hernias (*quebraduras*), y construídos especialmente para cada caso concreto.

Este es el mejor elogio que de los inventos *P. Ramon* puede hacerse; sabido es que á dicho señor le fueron concedidos dos *reales privilegios* y el título de *miembro* correspondiente con diploma y medalla de oro de la Academia de los Inventores de *Paris*.

Por lo demás, los renombrados aparatos *Ramon* han sido aprobados por la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona, y por otras varias, mereciendo los mismos el favor de los más distinguidos médicos y herniados de España y extranjero. (Véase el folleto que se remite mediante dos selios de 15 céntimos.—Carmen, 84, 1.º, 2.ª, Barcelona; horas: de 9 á 1 y de 4 á 7.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Á PRIMAS FIJAS

Domicilio en Barcelona: Ancha, 64.

CAPITAL DE GARANTIA independiente de las reservas constituidas con las primas que han aportado los asegurados.

10,000.000 DE PESETAS

De la Memoria y cuentas leídas en Junta general celebrada el día 1.º de Junio del corriente año, resulta que en el bienio de 1889 y 1890 se han emitido 2.984 pólizas nuevas por un capital de pesetas 18.747,127'20, y que los riesgos en curso se elevan á ptas 35.555,641'75

Las operaciones de la Compañía comprenden los seguros caso de muerte en todas sus combinaciones, los seguros caso de vida y las rentas inmediatas y diferidas.

Representante en este partido, D. JORGE JUBANY

FONDA DEL VALLÉS

LIMPIEZA SIN RIVAL

¡¡¡LO VIEJO SE VUELVE NUEVO!!!



PASTA BROOKE

(Marca MONO)

¡¡¡HACE EL TRABAJO DE UN DÍA EN UNA HORA!!!

Este maravilloso producto es indispensable para limpiar, fregar, frotar y pulir metales, mármol, puertas, ventanas, hules, barro, espejos, suelos, utensilios de cocina y demás objetos de toda casa, tienda, almacén ó buque. Limpia las manos grasientas ó manchadas. De venta: en todas las Droguerías.

EN HIPOTECA hay para coocar 600, 2.500, 3.000 y 7000 duros.

Dará razon e procurador de esta Audiencia D. Pedro Pujo.—San Pablo 59, 2.º—BARCELONA

IMPRESA

DE

ESTEBAN GARRELL

51.—PLAZA DEL GANADO.—51

Se imprimen facturas, recibos talonarios, membretes, circulares, prospectos, periodicos, libros comerciales, libros talonarios, folletos, memorandums, targetas comerciales y de visita, esquelas mortuorias y anuncios para «El Congost», etc.

Tambien se encarga de toda clase de encuadernaciones.

PRECIOS REDUCIDÍSIMOS.

TIERRA DE REGADIO para vender, en el inmediato pueblo de Mollet. Buenas condiciones.—Razon Paseo Gracia,-129-entresuelo.

CENTRO GENERAL DE PUBLICIDAD

36, CARMEN, 36.

BARCELONA

Se admiten anuncios para todos los periódicos de España. Grandes descuentos. Ventajas positivas para los Sres. anunciantes.

Por un sistema especial.

Enseñanza completa en dos dias de la fabricación, coloración y arreglos de vinos comunes y generosos, licores de todas clases, jarabes, cervezas y perfumeria sin necesidad de extractos, alambiques, ni aparatos. Procedimiento instantáneo y sin emplear sustancias nocivas á la salud, garantizando el resultado al análisis. Por este método y sin poseer conocimientos prácticos, una sola persona podrá fabricar diariamente 1,000 botellas de diferentes liquidos. El pago de la enseñanza despues de los resultados. Dirigirse: Claris, 12, principal, de diez á doce y de cuatro á seis.

A los Cosecheros

y tratantes en vinos.

SALIFERO

Para conservar y bonificar los vinos, evita el ágrito, fortalece los débiles, suprime el sulfato de cal, ácido salicílico y demás sustancias nocivas á la salud. Con 50 gramos por carga suprime el encabezamiento de vinos para que puedan ser trasportados por debiles que sean sin alterarlos en lo más mínimo. Una botella para arreglar y conservar 25 cargas de vino, 6 pesetas. Puntos de venta: En casa del autor. Consultorio químico, Claris, 12, principal, y Sociedad Farmacéutica Española. Tallers, 22 Consultas gratuitas sobre toda clase de vinos ácidos, picados ó amargos.

A los Cosecheros

y tratantes en vinos

ASIDUO

Para curar los vinos ácidos picados ó ágrios-usad el «Asiduo» de necesidad imprescindible, para los cosecheros y tratantes en vinos inventado por el mismo autor del «Salifero», específico que tanto elogia la prensa por los resultados que está dando así como tambien del vino «Yap» aprobado por la Real Academia Médico-farmacéutica de Barcelona, y premiada en la Exposición Universal de 1888. Consultorio químico del Director Mr. Bonfill, especialista.—Claris, 12, principal.

BARCELONA.

AVISO IMPORTANTE

Se venden varios objetos de alpargatero, para hilar y peinar cáñamo á precios muy reducidos. Para informes dirigirse á

D. JUAN MARTI

Plaza de las Ollas, núm. 12

GRANOLLERS

A CASARSE

Mobiliarios completos desde . . . 46 duros
Cama Viena y Sommier 6 »
Balancines grandes desde 3 » 12 par
Sillas Torre asiento madera . . . 12 » docena
Sillera tapizada de respaldo desde 32 »
Armarios Luna desde 30 »
Precios sin competencia en toda clase de Muebles.

Ancha 51, BARCELONA.